

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 31 DE MARZO DE 1801.

Hamburgo 21 de Febrero.

En Suecia siguen los preparativos de guerra con la mayor actividad, y además de los navíos y fragatas que debe armar aquella potencia por via de contingente en fuerza del nuevo tratado de neutralidad, se propone alistar otra esquadra mas crecida que la primera. Cinco regimientos suecos, mandados por el General Toll, estan en marcha para Schonon.

Ségun noticias de Copenhague el número de naves de guerra dinamarquesas mandadas armar para defensa de aquel puerto y del Sund, son dos navíos de 84 cañones, catorce de 74, quatro fragatas de 20 á 36, quatro bergantines de á 18, siete bombardas con 3 morteros de á 150 libras cada uno, 96 cañoneras con artillería de 36, y otras 144 con cañones de 24. Parte de estas fuerzas quedaba armada á principios de este mes.

Un corsario frances apresó un barco ingles nombrado Commercial Packet, lo llevó al Weser, y lo puso de venta en Bremen. Mr. Crawfurt, Ministro ingles, residente aquí, remitió inmediatamente al Magistrado de aquella ciudad libre é imperial, un oficio intimándole se opusiese á la venta de la presa, y que de lo contrario se exponia la ciudad á una venganza terrible de parte de Inglaterra. Respondió el Magistrado que no tenia derecho ni medios de mezclarse en un asunto de esta naturaleza; y que ademas ya estaba concluida la venta quando llegó el extraordinario de Mr. Crawfurt.

Viena 18 de Febrero.

El dia 12 se despachó de aquí una suma de 6 millones de reales al Austria Anterior para pagar los acopios de sal de que se apoderaron los franceses en Lintz y Gruenden, y se está juntando otra cantidad para darla tambien á los franceses á cuenta de la contribucion que se ha estipulado, y de la qual ha quedado por fiador el Archiduque Carlos.

La nota de S. M. I. relativa á la paz se ha comunicado aquí á todos los Embaxadores y Ministros de Príncipes y Estados del Imperio. No se duda que se adopte el sistema de secularizacion, á fin de indemnizar á los Estados que quedan perjudicados por la paz. El Conde de Cobentzel ha enviado á este Soberano una memoria sobre las secularizaciones y resarcimientos; y se le devolvió aprobada por S. M. I.

El Ministro de Prusia remitió á este gabinete una nota quejándose de un comandante austriaco que habia violado la neutralidad de Franconia. El

Conde de Colloredo le contestó que jamas ha tenido S. M. I. intencion de indisponerse con el gabinete de Berlin; y en señal de que desaprueba la conducta de aquel oficial, ha conferido el Emperador al Principe de Reuss el mando de las tropas austriacas en aquella parte de Alemania.

Hace unos dias que el Embaxador británico Lord Minto propaga la noticia de que los ingleses han hecho su desembarco en Egipto sin hallar la menor resistencia, que penetraron por aquel pais, y que fueron luego rechazados. No puede esto ser cierto, sino suponiendo que las tropas desembarcadas son distintas de las que a fines de Diciembre se hallaban en la bahía de Macri. Por otra parte se asegura que el Lord Keith ha recibido orden de su gobierno para que se restituya con la esquadra y ejército a Portugal, y quizá de allí volverá á Inglaterra.

Berlin 19 de Febrero.

El 15 por la noche murió en Brunswick la Duquesa viuda de este título Felipa Carlota de Prusia, hermana de Federico el Grande, y madre del actual Duque Carlos Guillermo de Brunswick-Wolfembutel. Tenia 85 años ménos un mes.

A fines de Enero el Embaxador frances residente aquí comunicó á S. M. Prusiana por orden de su gobierno los principios que servian de fundamento para la paz que se estaba negociando entre Francia y Austria, manifestando desús de que Prusia y Rusia fuesen garantes de ellas. Se le respondió en estos términos: „Agradece mucho S. M. este testimonio de confianza y lealtad del gobierno de Francia, y desea muy de véras la paz del continente para no contribuir con quantos medios pueda á acelerar su ajuste sobre basas permanentes y sólidas.“

El Enviado de Hannóver ha tenido una conferencia con el Secretario de Estado Conde de Haugwitz, en la qual se proponia descubrir los intentos de esta corte en orden á aquel Electorado. Habió de la diferencia que hay entre la Gran Bretaña y el Hannóver, y de la suerte eventual de este último pais, que pasando á uno de los hijos del Rey de Inglaterra puede formar un estado independiente: y alegó que dicho Electorado no habia tomado parte alguna en las actuales disensiones de Europa, y que su gobierno está en la firme resolución de permanecer neutral en adelante. El Ministro prusiano le repondió que supuesto S. M. Británica tomaba arbitrariamente en el mar quantas disposiciones queria, las potencias del continente obrarán del mismo modo en su territorio.

Ratisbona 20 de Febrero.

Ayer tarde llegó á la secretaría del Comisario principal de la Dieta un correo despachado de Viena el día 16 con los artículos de la paz, los quales han causado mucha novedad á los Príncipes eclesiásticos, Condes y Prelados del Imperio. Dicho Comisario principal, que se halla en Viena, ha tenido orden del Emperador para venir quanto antes á esta ciudad; y á mediados del mes próximo se juntará el Cuerpo germánico: recibirá el plan de repartimiento y distribucion; y se suspenderán luego sus sesiones hasta que se convoque una nueva Dieta. Así que llegué el Comisario imperial, y que la actual Dieta principie sus juntas, evacuarán los franceses esta ciudad y su territorio, alejándose 4 leguas.

Francfort 27 de Febrero.

La mayor parte de la pólvora, municiones y otros efectos que las tropas republicanas han ganado en esta campaña, y depositaron en las plazas conquistadas de Alemania, se llevan ahora á las fronteras de Francia.

Los húsares de Bonaparte, que guarnecieron un mes á Friburgo en el Brisgaw, reclutaron en aquellos dias 450 hombres.

En Passau se habia formado un almacen de víveres y uniformes viejos destinados para los pobres de aquella ciudad, y dicho almacen habia caido en manos de los franceses. El Archiduque Carlos escribió al General Moreau informándole del piadoso destino de aquel repuesto, y pidiéndole lo tuviese en consideracion. Contestó el General que no era su ánimo apoderarse de unos víveres y efectos pertenecientes á la indigencia; y mandó se distribuyesen entre los pobres.

Londres 26 de Febrero.

El dia que se observó aquí el ayuno general se resfrió el Rey en la Real capilla: despues le sobrevino calentura con señales de reumatismo, que se han agravado desde el domingo último. Diariamente se comunican al público avisos sobre el estado de la enfermedad, firmados por sus médicos los Doctores Gisborn y Reynolds. El último que se publicó hoy á mediodia expresa que no ha aumentado la calentura, y que hay esperanzas de que tendrá alivio la salud de S. M. Parece que se advierten en el Rey principios de ictericia, y otros síntomas que infunden mayor cuidado. Con este acontecimiento se ha suspendido el arreglo definitivo del nuevo ministerio. Hasta ahora solos 3 Ministros de los antiguos se han retirado, y son el Lord Grenville, el Conde de Spencer y Mr. Windham. Mr. Pitt, el Lord Canciller y Mr. Dundas debian retirarse ayer; pero es probable que á lo ménos el primero exerza y conserve las funciones de su empleo, tanto mas que su sucesor Mr. Addigton no ha prestado todavía su juramento, y por consiguiente no puede servir como Ministro: de suerte que puede casi decirse que este pais está sin ministerio; pues únicamente lo son en toda propiedad el Lord Hawkesbury y el Lord S. Vicente, el primero para las dependencias extrangeras, y el segundo para las de marina. Háblase ya de formar un Consejo de Regencia, de lo qual se tratará quizá en breve en el Parlamento. Mr. Pitt y otros individuos del antiguo ministerio tuvieron ayer una junta en el quarto del Príncipe de Gales. Si la enfermedad de S. M. durase lo que se teme, podria decirse que la historia de nuestro pais no presenta un interregno como el que habria ahora: pues se hallaria sin Soberano y sin Ministros debidamente autorizados.

Han baxado los fondos públicos; lo qual se atribuye en parte á las noticias recibidas de Prusia, de las que nada se ha transpirado hasta ahora en el público; pero las últimas cartas de Hamburgo contienen que en Hannóver se hacen disposiciones extraordinarias para asegurar aquel Electorado contra toda invasion: se recluta mucha gente: todas las tropas estan en movimiento; y se han reforzado las guarniciones de las plazas fronterizas.

La respuesta que en nombre de la corte de Rusia ha dado Mr. Rostopchin á este ministerio dice en suma que S. M. I. mandó embargar los buques ingleses al ver la mala fe del gobierno britanico con el de Rusia, y

que durará aquella providencia hasta que se restituya la isla de Malta á órden de S. Juan. Añade que los barcos ingleses estan seguros: que se cuidará de las tripulaciones; y que por esto se mandó salir de aquellos dominios al Comisario británico Schwitt como inútil para el objeto á que iba destinado. Finalmente, expresa que la Inglaterra no tiene que esperar que se reentable su comunicacion con Petersburgo hasta verificada la restitucion de Malta.

El Almirante Hervey destacó de la esquadra de la Mancha el 9 de Febrero una division de 8 navíos de línea para alcanzar á la francesa que salió de Brest mas de 15 dias ántes; y así es probable que no la alcance. En el dia se asegura que el Lord Cornwallis ha ido á encargarse del mando de las fuerzas navales británicas que cruzan en la Mancha. — Las que se destinan para el Norte se reunirán en Yarmouth, y las mandará el Almirante Parker.

En la Cámara de Comunes propuso Mr. Sturt el dia 19 se hiciese una informacion sobre la desgraciada expedicion del Ferrol, y apoyó su propuesta con las siguientes razones: „La Inglaterra habia hecho un armamento prodigioso para una expedicion particular, y esta se malogró. Durante 3 meses se detuvo el armamento delante de Quiberon, sin duda para engañar á los enemigos; y de allí se dirigió al Ferrol, en donde se estreñaron todos nuestros proyectos. La esquadra en que iban las tropas estaba mandada por oficiales de conocido valor y experiencia: se componia de 18 buques de guerra y transportes con 11,500 soldados bien disciplinados. El 25 de Agosto desembarcaron las tropas cerca del Ferrol llenas de ardor, y un cuerpo de marineros y soldados de marina llegó en breve á las alturas que dominan la ciudad. El General dice en sus oficios que habia conseguido el objeto de su empresa; y sin embargo no se tomó el Ferrol. Si el General, en fuerza de los rumores que han corrido en el ejército y en el público, hubiera pedido que se examinase su conducta en un consejo de guerra, estaria ahora por demas la averiguacion que propongo. Sabido es que no habia en el Ferrol mas de 2000 hombres; y el General juzgó que no bastaban 11,500 ingleses para vencerlos. ¡Quanta admiracion no debe causar semejante pusilanimidad si se considera que un ejército de franceses vence todos los obstáculos, atraviesa los Alpes entre yelos y nieves, yendo los soldados en hombros unos de otros, desprecia todos los peligros, resiste á todas las contrariedades de la naturaleza, corre al enemigo y lo derrota! Y un ejército de ingleses, orgulloso con sus ventajas, ansioso de pelear, no teniendo sino algunos montecillos que subir, se detiene repentinamente, y con pasmosa serenidad le mandan que se retire? Aunque nuestras tropas llegaron á una milla de la ciudad, y ocupaban las alturas que la dominan, no pidió nuestro General en hacer siquiera una intimacion á los enemigos. En vista de todo esto creo que hay sobradas causas para proceder á la informacion que solicito, la qual será un acto de justicia debido á todos los oficiales y soldados de aquel ejército; y recaiga luego la vergüenza sobre los verdaderos culpados en esta expedicion, que costó á la Inglaterra cerca de 3 millones de libras esterlinas.” Leyó Mr. Sturt varias cartas de oficiales del ejército y de la armada, que se quejan altamente de quanto se obró en aque-

lla empresa; y citó la circunstancia poco sabida de que 400 hombres perecieron cerca del Ferrol con el barco en que iban. El General James Pultney tomó la palabra, y habló así: „Doy gracias á mi acusador por haberme proporcionado ocasion de dar á conocer los motivos de mi conducta. Sin embargo de lo mucho que me interesa mi honor, si no pudiese hablar sin descubrir el secreto de las instrucciones que tuve, ó sin comprometer los grandes objetos políticos con los quales estaban ligadas dichas instrucciones, yo mismo me condenaria á un generoso silencio; pero no teniendo nada que rezelar en esta parte voy á responder. Nadie negará que las operaciones militares como esta de que se trata, estan siempre expuestas á mayores riesgos y dificultades que las demas. Pero pueden tener enlace con algun plan general, y ser necesarias, y en tal caso al encargado de su execucion corresponde ver hasta que punto debe comprometer á las tropas de su mando. No hablo de la pérdida de los 400 hombres, que segun el referido vocal hubieran bastado para ganar la plaza: hablo de todo el ejército. Convengo en que el desembarco se hizo con felicidad, y que nuestras tropas vencieron los primeros obstáculos, y ocuparon las alturas. Pero desde ellas pude yo mismo reconocer el número de los enemigos: llegué á contar á lo ménos 600 hombres, y no se necesitan tantos para defender las obras exteriores del Ferrol. Por lo que hace á la plaza, advertí que por 3 partes la defiende el mar, y por la quarta está revestida de obras regulares de cantería, con 6 bastiones y varios rebellines ú obras mayores. Dichos bastiones son muy elevados, y en la cortina que los une hay un parapeto, ó mas bien una muralla de piedra muy alta. Todas estas obras se han hecho de poco tiempo á esta parte, y se hallan en muy buen estado. Conocí que no habia proporcion para dar el golpe; y al dia siguiente se embarcaron las tropas..... Si se atiende á los refuerzos que recibieron luego los enemigos, puede suponerse que ántes que hubiésemos empezado el ataque tendrian á lo ménos 700 hombres reunidos para defensa de la plaza, y en breve hubiéramos tenido que pelear con otros 10 ó 1200 mas, que acudian de otras partes. Quanto se ha dicho del terror pánico de los enemigos, es contrario á la verdad: pues todos sus movimientos indicaban disposiciones de defensa muy activas; y digan lo que quieran algunos mercaderes que llenos de miedo huyeron á Lisboa, lo cierto es que la guarnicion estaba bien resuelta á defenderse.” Siguió Mr. Pultney respondiendo á los demas cargos dirigidos contra él, contra el comandante en xefe, y contra los Ministros; y negó que el Almirante de la esquadra se hubiese opuesto á la retirada, y que la hubiese mandado el General en xefe del ejército.— Mr. Jekyll dixo que por lo que habia oido juzgaba que solo los Ministros eran los culpados, y que debían dar cuenta de su conducta. Le replicó Mr. Dundas, y dió en su discurso algunas luces sobre el objeto de dicha tentativa. „No veo inconveniente en manifestar á la Cámara los motivos de la expedicion. Confieso ingenuamente que el armamento no se habia destinado al principio contra el Ferrol; y así no puede decirse que el ataque del Ferrol haya costado 2 ó 3 millones de esterlinas, pues se hubiera hecho este gasto aun quando no se hubiese intentado aquel ataque. Los aliados de S. M. pidieron al gobierno amagase por varias partes á los enemigos á fin de obligarles á dividir

sus fuerzas. Contra el Nilo se habia dirigido la mayor parte de nuestros esfuerzos; y los destacamentos despachados de Gibraltar y otros puntos del Mediterraneo debian concurrir á esta grande empresa; pero las victorias de los enemigos en Alemania, la inercia general que de resultas se advirtió en el continente, y sobre todo la batalla de Marengo, impidieron la execucion de nuestros proyectos. ¿Que partido quedaba que tomar en tales circunstancias? Los intereses de Inglaterra se hallaban comprometidos de dos modos. Por de contado un ataque combinado entre Francia y España amenazaba á Portugal, y por otra habia ya indicios de la confederacion marítima que acaba de hacerse en el Norte. A fin de resguardarnos contra el primero de estos dos males, pensámos que una parte de las fuerzas que al principio tuviéron otro destino debian emplearse en cubrir al Portugal; y que el mejor medio de impedir que España le perjudicase, era atacar á esta potencia en sus mismas costas. Y como segun los informes que teníamos parecia que el Ferrol estaba indefenso, creímos que debíamos dirigir nuestras fuerzas hácia aquella parte. Si el ataque hubiera tenido el efecto que se deseaba y esperaba, habríamos conseguido las mayores ventajas; pero aunque se malogró, no tienen culpa de ello los Ministros. El plan se habia comunicado no solo al General Pultney que acaba de hablar, sino tambien al Lord S. Vicente, que mandaba entónces la esquadra de la Mancha: y uno y otro lo aprobáron.” — Siguiéron varios vocales aprobando y otros desaprobando la proposicion: Mr. Pitt fué de estos últimos; y al cabo se desechó por 144 votos contra 75.

Haya 28 de Febrero.

Se han recibido los pasaportes del Emperador de Rusia para el Embaxador que esta República envia á Petérsburgo; y el Directorio eligió al ciud. W. Buys, que fué Ministro de la República en Suecia, el qual ha salido ya para Rusia con el carácter de Embaxador bátavo.

Roma 12 de Febrero.

El Príncipe heredero de Nápoles, á quien acompaña el General Acton en calidad de primer Ministro, ha despachado desde aquella ciudad un oficial de graduacion para tratar con el General Murat y concluir un armisticio con Francia. Se espera quanto ántes aquí á dicho General frances, cuyas tropas no pasarán probablemente de Civita-Castellana.

El Emperador de Rusia mandó comunicar al Sto. Padre que le restituia el distrito de Sinigaglia conquistado por las tropas ruso-turcas, y que ademas era su ánimo indemnizar á los habitantes de aquel pais de los gastos ocasionados por dichas tropas durante su mansion en la Marca de Ancona. De resultas se han nombrado comisarios para comprobar el importe de dichos resarcimientos.

Génova 17 de Febrero.

El ciud. Federico Volloston, Cónsul de los Estados-Unidos, ha recibido del Cónsul de la misma nacion residente en Trípoli el aviso de oficio de que aquella Regencia ha declarado guerra al Congreso si ántes del 22 de Marzo próximo no accede á las peticiones que le ha hecho, algunas de las quales son tan extravagantes que aquel Cónsul no pudo ménos de desechárlas. — Por el mismo conducto se sabe que el Bey de Trípoli ha con-

cluido un tratado de paz y amistad con el Rey de Suecia, mediante una suma de 250⁰ pesos por una vez, y otra de 20⁰ pesos anuales, que pagará por la facultad de extraer cierta cantidad de sal todos los años. En la primera de dichas sumas se comprehende el importe del rescate de los suecos que estaban cautivos.

Strasburgo 1.º de Marzo.

No solo se ha publicado ya la paz en Viena por la Chancillería áulica, sino que despues de ratificar S. M. I. el tratado, lo comunicó de oficio á la Dieta de Ratisbona. De Viena han salido á toda priesa el Comisario principal Conde de la Tour y Taxis, y el Comisario imperial para Ratisbona. Ayer habrá celebrado la Dieta su primera sesion.

Tambien se publicó la paz en Inspruck el dia 20 de Febrero. Sin embargo de estos antecedentes las tropas francesas permanecerán en el Austria Superior, y algunas de ellas se adelantarán hasta S. Poelten, que solo dista 10 leguas de Viena. Dícese que se ha tomado esta disposicion para facilitarles víveres; pero algunos ven en esta circunstancia y en otras muchas una mira política: y en efecto, se habla mas que nunca del restablecimiento de Polonia y de la expulsión de los turcos de Europa. El armamento del pueblo húngaro prosigue todavía; y los cuépos que estan ya formados marchan hácia las fronteras de Turquía y de Polonia. El Emperador acaba de nombrar al Barón de Kienmayer por comandante en xefe del armamento general del pueblo de Transilvania, en cuyo pais se hacen otras disposiciones militares.

El Conde de Kalitschew, Vice-Canciller de Rusia, y Embaxador de Paulo I en Francia, llegó á esta plaza ayer á las 2 de la tarde, acompañándole por orden del gobierno frances el General Caffarelli y sus edecanes. Entre las personas de su comitiva se cuentan el Consejero de Estado Novikoff; el Consejero áulico Magnitsky, el Consejero Oubril, y dos Ayudantes del Emperador con otros 3 oficiales rusos, y gran número de criados. Un destacamento de dragones, la caballería nacional y otras tropas salieron á recibirle, y á su entrada hubo salva de artillería. A la puerta de su alojamiento encontró otro destacamento de la guardia nacional, cuyo comandante le presentó una bandera. Comió en casa del Prefecto del Baxo-Rhin con los Generales y otros xefes civiles y militares; y por la noche fué al teatro, en donde le recibieron con mucho aplauso, á lo qual se mostró sumamente agradecido. Despues se le dió un lucido sarao en la casa de Ayuntamiento, y toda la noche estuvo iluminada la posada en que se alojó. Esta tarde sale dicho Embaxador para Paris.

El General Moreau, que fué de aquí á Luneville el dia 25, volvió ayer con su esposa, á la que encontró cerca de Nanci; y asistió al convite, á la comedia y al bayle con que se obsequió al Conde de Kalitschew. Dícese que Moreau no tardará en ir á Viena.

Brest 26 de Febrero.

Se han recibido cartas de la isla de Santo Domingo con la noticia de que el rio llamado Artibonite salió de madre é inundó la llanura de S. Márcos. Fué tan repentina y grande la inundacion, que perecieron 1400 personas, y muchos campos quedáron anegados y enteramente destruidos.

El ciud. Leger, xefe de administracion ó intendente de marina de Brest dió el 22 de este mes, en celebridad de la paz, un espléndido banqueté á que asistiéron los Generales y demas xefes; y por la noche una lucidísima fiesta de bayle y cena á la oficialidad española.

Paris 7 de Marzo.

El ciud. Alquier ha salido para Fogliano, en donde han de ajustarse las condiciones de la paz con el Rey de Nápoles. El Marques de Gallo tendrá que salir tambien para el mismo parage.

Acaban de llegar de Egipto los Generales Gilli-Vieux y Devaux, con banderas, estandartes, colas de Baxás y otros trofeos militares ganados por el ejército de oriente, para presentarlos al primer Cónsul.

Tambien ha venido el ciud. Leopoldo Vacca, diputado por el gobierno de Toscana para conferenciar con el de Francia. Este sugeto fué profesor en la universidad de Pisa; mandó luego un batallon toscano, y ha ascendido hasta el grado de General de brigada.

Un corsario frances llamado el Leon apresó en el Mediterraneo al bergantin ingles nombrado S. Juan, en el qual se halláron muchas cartas de correspondencia inglesa; y de ellas se han publicado algunos extractos. En una del Lord Keith, de 17 de Diciembre, dirigida á Mr. Perkin Magra, Cónsul británico en Túnez, le encargaba informase al Bey de que los puertos de Marsella, Tolon y Niza continuan bloqueados; y que así se confiscarán todas las embarcaciones que entren ó salgan de ellos. Lo propio dice respecto á Barcelona y Liorna. Sin duda basta que alguna nave de guerra inglesa cruce delante de un puerto, para que quieran persuadir á otras potencias que estan bloqueados. — Los comandantes de Mahon escribiéron á dicho Cónsul encargándole pidiese al Bey licencia para cargar de granos una embarcacion, que se despachaba al intento; pero respondió que el Bey se habia negado á esta solicitud. No obstante, esperaban dichos comandantes que lo conseguirian otras embarcaciones que enviaban con el propio objeto. El mismo Cónsul dió, posteriormente aviso desde Malta á Mr. Henrique Clarke, Encargado de Negocios de Inglaterra en Túnez, de que el 21 de Diciembre habian salido de Malta el Lord Keith y Mr. Abercrombie con 80 buques de guerra y muchas tropas: que poco ántes se avistó desde Malta otra division mandada por Mr. Ricardo Bickerton, haciendo rumbo al mismo parage: que al propio tiempo salió de la India otra expedicion para sostener las operaciones de los ingleses, y que ya la suponía llegada á su destino: de suerte (añade Mr. Magra) que en breve recobrará la Puerta el Egipto. En una posdata dice que los franceses han evacuado toda la Toscana excepto Liorna, de donde no tardarán en salir.

De Calais escriben que el Ministro plenipotenciario de Rusia en la corte de Portugal llegó el 28 de Febrero á aquel puerto, en el qual fué muy obsequiado. Venia de Douvres, y se restituye á Rusia.

De Córcega ha llegado á Tolon el General Ambert, en la corbeta Golondrina. A su partida se gozaba bastante tranquilidad en aquella isla.

A mas de 400 prisioneros de guerra asciende el número de los que el gobierno frances ha mandado vestir este año.

Entre las embarcaciones de que se ha apoderado la esquadra del Almi-

rante Gantheaume, habia una que llevaba 180 mugeres, entre hijas, esposas y parientas de militares del ejército de Mr. Abercrombie, que navegaban de Malta á Mahon.

Expresan las últimas gazetas de Lóndres que el nuevo ministerio británico ha propuesto al Comisario frances Otto inquiera del primer Cónsul si está en ánimo de entablar negociaciones de paz con el gobierno ingles.

El 1.º de este mes llegó á Paris el ciud. Luis Bonaparte con los oficiales que le acompañaron en su viage.

Palma en Mallorca 27 de Enero.

Esta Real sociedad económica tuvo el dia 9 de Diciembre último junta privada extraordinaria. Don Bernardo Contestí, su segundo director, persuadido de que no era necesario referir por menor las tareas benéficas de la sociedad para disipar la sospecha de inaccion y decadencia que pudiese haber producido la suspension de las funciones públicas en estos dos últimos años, por ser notorias y estar bastantemente acreditadas, insinuó que la guerra y desgracias que la acompañan, la falta de comercio, y los temores de epidemia, han contribuido á que no se presentasen memorias ni artefactos dignos de una funcion pública; pero que siendo los alumnos de las escuelas de la sociedad acreedores á que se reconociesen y premiasen sus adelantamientos, lo executaba en este dia en obsequio de la Reyna Ntra. Sra. y concluyó animando á estos á la aplicacion, y agradeciendo á los zeladores y maestros el buen desempeño de sus encargos. Leyó el secretario el extracto de las actas de la sociedad sobre los asuntos mas interesantes que ha tratado desde el 4 de Noviembre de 1799, é hizo mencion de que habia examinado quatro memorias por medio del censor segundo en el último bienio D. Antonio Gibert: una sobre el perjuicio que ocasionan las cabras á la agricultura: otra sobre el orden que debe guardar el hombre en la última disposicion de sus bienes: otra sobre las ventajas que trae la proteccion de la ganaderia; y otra que trata tambien sobre el ganado cabrío: á ninguna se consid-ró digna de premio. Se publicáron los premios adjudicados á los alumnos de escuelas de primeras letras, aritmética y principios de navegacion; y por mano del director los recibieron Juan Oliver, Joseph Lladó, Salvador Sans, Antonio Ferrer, Bernardo Gamundí, Joaquín Homar, Lorenzo Pons, Antonio Munar, Joseph Martinez, Francisco Llompart, Lorenzo Oller, Joseph Climent, Rafael Mulet, Francisco de Paula Morey, Francisco Moya y Joseph Esbert. Se repartieron tambien 260 rs. entre los alumnos de la academia de nobles artes, siendo los premiados Redro Antonio Umbert, Damian Monserrat, D. Juan Bautista Coma, Bernardo Matas, Juan Torres y Joseph Climent. Se entregaron igualmente á Juan Muntaner, á Miguel Santandreu, y á Francisco Moyá los premios ofrecidos á la clase de arquitectura: el primero era de 300 rs. y lo dió el Excb. St. D. Antonio Despuig. Se presentáron 12 máxas de estambre hiladas al torno inventado y construido por el presbítero D. Jayme Canaves, de la villa de Petra, el mas sencillo, y útil que se ha conocido en Mallorca; y heida la certificacion del ecónomo de aquella parroquia y del secretario de su Ayuntamiento, y el informe de 3 maestros, que elogian particularmente la invencion de dicho torno, se premió el hilado de los números 4, &

y 9, que eran de María Ana Vadell, María Darder y María Canaves, que merecieron particulares elogios: tambien se premió á la maestra con 300 rs. A mas de las 12 madexas de estambre y una de lino se presentaron 6 hiladas á la rueda mucho mas primorosas: no las premió la sociedad, porque solo cree que debe fomentar el hilado al torno; pero un socio gratificó á la hilandera.

Madrid 31 de Marzo.

Antes de ayer se vistió la corte de gala en el Real sitio de Aranjuez con motivo del cumpleaños del Sr. Infante D. Carlos María Isidro, hijo segundo del Rey.

En atencion á las pruebas que han dado en su aprovechamiento, aplicacion y conducta en el colegio militar de Segovia los caballeros Cadetes del Real cuerpo de Artillería D. Juan Galixto de Ojeda, D. Manuel de la Puente, D. Francisco Arias de Saavedra, D. Bartolomé Gutierrez, Don Francisco Campo-Redondo, D. Antonio Rodriguez de Toro, D. Amadeo Juan de Mora, D. Matias Mofino, D. Cayetano Blengua, D. Luis Garcia y Piña, D. Miguel Maria Panes y D. Manuel Autran, se ha servido el Rey promoverlos á Subtenientes del propio Real cuerpo.

En el regimiento de caballería de la Reyna se ha servido el Rey promover á Alferez al Portaestandarte D. Joseph Saborido y Lara, y á esta resulta al Cadete D. Hilario Garcia Victoria: en el del Príncipe á segundo Teniente al Alferez D. Joseph Ceron; á Alféreces á los Portaestandartes D. Baltasar del Corral y D. Ambrosio Gonzalez, y á Portaestandartes á los Cadetes de los regimientos de Alcántara y Montesa D. Francisco Céspedes y D. Rafael Berriz y Guzman: en el de Voluntarios de España á primer Teniente al segundo Teniente D. Carlos Victoria; á segundo Teniente al Alferez D. Laureano de las Fuentes, y á esta resulta al Cadete D. Rafael Gutierrez; y en la compañía fixa de Almería á Subtenientes al Sargento primero y Soldado distinguido D. Luis Fernandez y D. Francisco de Paula Benavides.

En América. S. M. se ha servido nombrar para el Obispado de Mérida de Maracaybo, vacante por fallecimiento de D. Fr. Antonio Espinosa, al Sr. D. Santiago Hernandez, Canónigo de la catedral de Palencia.

D. Juan Lopez, geógrafo de S. M., ha solicitado el Real permiso para poder dedicar al Serenísimo Señor Príncipe de Asturias un nuevo Mapamundi sobre el plano del equador; y habiéndoselo concedido el Rey, tuvo la honra de presentarle á S. A. por mano del Excmo. Sr. Marques de Santa Cruz el dia 22 de Marzo.

El Consejo á consulta de la Comision gubernativa y con aprobacion de S. M. ha acordado la duodécima extincion de 300 Vales de 600 pesos y 292 de 300 de la creacion de 10 de Abril, renovables en 1.º de Mayo próximo, procedentes de las enagenaciones de bienes de obras pias y redenciones de censos executadas en virtud de los Reales decretos de 19 de Setiembre de 1798, cuyos capitales unidos ascienden á la cantidad de 4.029,741 rs. 6 mrs., quedando verificada con iguales formalidades y precauciones que las anteriores. En su consecuencia desde 1.º de Mayo del presente año quedarán extinguidos y canclados los 300 Vales de 600 pesos de Abril comprehen-

dados desde el número 420,613 al 420,913, y los 292 de 300 pesos de la misma clase desde el número 506,870 al 507,162; y los que por ahora quedan fuera de la circulación son los señalados con los números que se publicaron en el suplemento á la gazeta de 27 del corriente.

En algunos exemplares de la gazeta última, pág. 300, lín. 10 del capítulo de Lóndres, dice: *pues queriendo arreglado: léase: queriendo dexar arreglado.*

Con Real facultad se venden dos casas principal y accesoria, sitas en la calle de la Reyna, núm. 2, manz. 287, y 3 de la 300, que ámbas componen 44,587 pies: estan tasadas en 1.108,535 rs., y dan por ellas 1.208,535 rs. á censo reservativo con ciertas condiciones que estan admitidas; y para su remate se ha señalado el día 13 de Abril en la escribanía del número de D. Casimiro Antonio Gomez, al anochecer. Quien quisiere hacer mejora acuda que se le admitirá.

A voluntad de su dueño, y por la escribanía del número de D. Casimiro Antonio Gomez, se vende una posesion en la calle alta del Limon, barrios de Guardias de Corps, que principia junto á la casa núm. 5, y vuelve por la calle del Christo y Portillo hasta la casa núm. 8 inclusive, de la manz. 540: tiene de sitio 35,507 pies, tasada en 397,896 rs., sin incluir el valor de un jardin ni el de los enseres: estará abierta los dias de trabajo desde las 3 hasta las 5 de la tarde. Quien quisiere comprarla acuda á la referida escribanía.

En el diario y gazeta de Madrid de lunes y martes 15 y 16 de Diciembre último, y en los de juéves y viérnes 29 y 30 de Enero, se diéron avisos de que en virtud de Real facultad de S. M. y Sres. de su Real y supremo Consejo de la Cámara de Castilla, cometida al Sr. D. Joseph Navarro, Alcalde de casa y corte, y por la escribanía de provincia de D. Pedro de Valladâres, se vendian las fincas siguientes: la vega llamada de Alcolea y tierras adyacentes, denominadas de los Altos, Hoya y Centenâres, situadas en término y jurisdiccion de la villa de Villar de Cañas, componiéndose todo su terreno de 1420 almudes de tierra útiles, cultivo y produccion, valuado en 438,767 rs., y las yerbas de invierno, verano y agosteo en 116,767 rs., que ámbas sumas hacen 555,534 rs. Dos sextas partes en la granja titulada de Bujarrapian, cuyo término es cerrado y acotado, sita en la jurisdiccion de la villa de Almazan, provincia de Soria, que consiste en tierras de labor y pasto, á que pertenecen tambien otras heredades sueltas en término de Borchicayada y Mombiona, valuadas dichas dos sextas partes en 57,757 rs. 26 mrs., á que unidos 8580 de otras dos en dos casas con corral y varias oficinas, 4 telladas y 2 palomares, hacen 66,337 rs. 26 mrs. Una dehesa denominada de Quemadilla, situada en la ribera del rio Guadalquivir, término de la ciudad de Cordoba, como medio quarto de legua distante de ella, que consiste por mayor en 443 fanegas y 8 celemines de tierra de pasto y labor, valuada en 732,591 rs. un cortijo y fontanar de Palomarejo, confinante con dicha dehesa, de 14 fanegas y 9 celemines de tierra con 2 azadas, apreciado en 35,650 rs.; y 101 fanegas en otro cortijo, nombrado Barrionuevo el Bazo, situado en término de la villa de Santaella, tasadas en 75,750 rs., que todas tres partidas reducidas á una importan 845,091 rs. Finalmente 78 heredadas de caber 76 fanegas, 8 celemines, 237 robles, 8 tocornos, espinos albar y sitio de una casa, todo en diferentes pueblos de la provincia de Alava, y apreciado en 31,155 rs. Y habiéndose cumplido los términos prefixados á la subasta de dichas fincas, se repite este aviso para que quien quiera hacer postura á ellas acuda en el término de 15 dias contados desde hoy ante dicho Sr. Alcalde y por la citada escribanía de provincia.

El Ayuntamiento de la villa de Azpeytia, provincia de Guipúzcoa, en virtud de Real facultad que tiene para dotar en 400 ducados cada año al maestro de primeras letras, ha determinado sacar á oposicion dicho magisterio en los dias 5,

6 y 7 del mes de Mayo de este año, para que los que quieran hacerla hagan sus pretensiones; en la inteligencia de que la elección ha de recaer en sujeto instruido en los ramos de ortología, delecteo, silabar, leer con sentido, escribir por reglas, en gramática castellana, doctrina christiana, aritmética y dibuxo, y lengua vascongada por ser la vulgar del país; y además deben concurrir en el electo las prendas, propiedades y circunstancias que se requieren para el desempeño de la enseñanza de la juventud; bien entendido que llenando los deseos de la villa, se arbitrarán modos y medios recompensativos para la mejor subsistencia y decencia del opositor electo, sin perjuicio de los propios ni de los vecinos. Los memoriales se dirigirán á D. Ignacio Joseph de Vicuña y Basazabal, escribano de Ayuntamiento de dicha villa.

Joseph Vela, residente en esta corte, ha encontrado el modo de construir peynes, cuyas puas son de laton, y con los que se teje todo género de algodón y muselinas, pudiendo servir para paños y géneros de lana. Igualmente los hace con puas de acero para tejer terciopelos, panás, paños de seda, damascos, sargas y demás géneros de seda. Estos peynes son muy preferibles á los que comunemente se usan de caña, que por su fragilidad se inutilizan al menor descuido de los operarios, y por su fortaleza y duracion: motivos por los quales los han adoptado generalmente fuera de España, no siendo de menor consideracion lo mucho que contribuyen á la igualdad del tejido. Las personas que quieran aprovecharse de estas ventajas podrán darle comision de hacer los que crean necesario para sus fábricas y telares.

Aritmética puesta en diálogo para mejor inteligencia de los niños, y acomodada para uso de las escuelas de primeras letras, por un individuo del Real colegio académico de profesores de primera educación: un tomito en 8.º á la rústica á 3 rs. Véndese en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, en la de la viuda de Cerro, red de S. Luis, y en su puesto, calle de Alcalá.

Ensayo sobre el origen, progresos y estado de la historia natural entre los antiguos anteriores á Plinio: asunto propuesto en la cátedra de historia literaria de los Reales estudios de Madrid al concluirse el primer año del curso académico: leído el día 12 de Junio de 1790. Parece increíble que en un volumen tan pequeño se pueda encerrar tanta y tan exquisita doctrina, y una erudicion tan general en la materia, á que debian muchos dedicarse con particular cuidado: un tomo en 8.º Véndese con los demás leídos en dicha cátedra, en la librería de Baylo, calle de las Carretas, á 3 rs.

Quaderno 36 de la colección de trages que usan las naciones del mundo descubierta, arreglada á la edicion del Viagero universal: contiene este quaderno y los dos anteriores los trages de hombre y muger de Chiloe; patagon y patagona; indio é india de Puerto-Galante en el estrecho de Magallanes; otaitina de luto; otaitinas y otaitinos en otros trages; hombre y muger de la Nueva-Zelanda y de la Nueva-Holanda; otaetino y otaetina y zelandés de la bahía Dusky: muger de la misma bahía; zelandés del canal de la Reyna Carlota; otaitino y otaitina de la bahía Otaiti-Piha; isleño de Ulieta baylando, é isleño de la misma representando; y hombre y muger de las islas de los Amigos. Véndese en las librerías de Castillo, de la viuda de Cerro, y en su puesto, calle de Alcalá, á 8 rs. cada quaderno sin iluminar, y 10 los iluminados.

El siglo pitagórico y vida de D. Gregorio Guadaña, por Antonio Henriquez Gomez: esta obra apreciable es de mucho gusto y entretenimiento para toda clase de personas, porque á vuelta de la agudeza y donayre con que reprehende todos los vicios, incluye muchos y útiles documentos políticos y morales, que sirven para ajustar el modo de vida en todos estados. Se hallará en la librería de Castillo, y en la de la viuda de Cerro: un tomo en 8.º á 7 rs. en pergamino y 9 en pasta.